

Pays	Ville	Structure d'accueil	Dispositif	Thématique	Présentation de la structure	Présentation de la mission
Maroc	Moulay Idriss	Association Ifker	CES	patrimoine, tourisme	Association d'éducation à l'environnement et au développement durable qui œuvre dans le Zerhoun, dans la province de Meknès. Elle participe à la mise en place de plusieurs actions de protection de la nature et des patrimoines ruraux et d'écotourisme.	Missions : - Appui à l'organisation d'un club d'éducation au patrimoine sur le site archéologique de Volubilis ouvert aux écoles - Contribution à l'organisation des expositions, des tables rondes, des animations de sensibilisation, de promotion du patrimoine, etc. - Appui aux différentes actions du projet : réflexion sur la mise en place, participation à son élaboration, rencontre avec les partenaires, etc.
Maroc	Moulay Idriss	Association Ifker	CES	patrimoine, tourisme, environnement	Association d'éducation à l'environnement et au développement durable qui œuvre dans le Zerhoun, dans la province de Meknès. Elle participe à la mise en place de plusieurs actions de protection de la nature et des patrimoines ruraux et d'écotourisme.	Missions : - Appui aux différents projets de la coopération franco-marocaine - Appui à la communication sur les projets de l'association - Participation à l'élaboration d'un projet de développement du tourisme durable - Connection entre le projet de restauration des mosaïques du site archéologique de Volubilis et le projet de création d'un parc naturel dans la région - Participation aux projets collectifs de l'association (chantiers, ...)
Maroc	Moulay Idriss	Association Ifker	CES	environnement	Association d'éducation à l'environnement et au développement durable qui œuvre dans le Zerhoun, dans la province de Meknès. Elle participe à la mise en place de plusieurs actions de protection de la nature et des patrimoines ruraux et d'écotourisme.	Mission de volontariat : - Appui à la structuration et à la planification des différentes activités de sensibilisation et d'animation - Contribution au montage des activités d'animation innovantes - Animation des actions d'éducation à l'environnement et développement durable au sein des structures éducatives - Participation à la valorisation des animations
Maroc	Mers El Kheir	Les Enfants de l'Ovale Maroc	CES	Sport, éducation	L'association a été créée en 2004 pour venir en aide aux enfants dans des quartiers défavorisés. En utilisant les valeurs humaines du rugby, cette association participe au développement moral, social, physique et éducatif de près de 300 enfants de 6 à 16 ans, à Mers el Kheir, dans la banlieue de Rabat, au Maroc.	Activités envisagées : - Appui aux activités de soutien scolaire et d'aide aux devoirs des enfants - Appui aux animations artistiques et culturelles – Théâtre, peinture, danse, bibliothèque... - Appui à l'encadrement sportif : rugby, basketball, handball, gymnastique... - Apporter une ouverture interculturelle - Projet en binôme binational sur les objectifs de développement durable.
Maroc	El Menzeh	Association Nabta	CES	éducation, social	NABTA MAROC rassemble des chercheurs universitaires et des acteurs de terrain qui travaillent ensemble pour former et accompagner les jeunes, les femmes, les associations et les coopératives dans les régions rurales et périurbaines du Maroc.	Missions : - entretien des 2 jardins déjà plantés : arrosage (système de goutte à goutte), désherbage, ajouter la paille pour couvrir les planches, etc., pour que les jardins puissent survivre et se développer. - mise en place de jardins potagers basés sur le principe de la permaculture - récolte et la transformation des produits agricoles - mise en place des activités ludiques avec les enfants en rapport avec la permaculture - formation au tri, au recyclage des déchets et à la mise en place du composte
Maroc	Meknès	Conseil provincial de Meknes / Pensionnat pour fille Ain Jemaa	SC	éducation, social	Cette mission se déroule dans le cadre de la coopération décentralisée entre le département de la Gironde et la province de Meknès. Cet établissement de protection sociale accueille 48 bénéficiaires. Ces bénéficiaires sont des filles issues de familles pauvres de la commune de Ain Jemâa désirantes de poursuivre leurs études après le primaire. Le pensionnat les loge, nourrit et assure un suivi sanitaire et scolaire.	Missions : - Appui au soutien scolaire des pensionnaires - Création d'ateliers de déblocage linguistique en français - Appui à l'animation et à la création d'ateliers d'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale sur des thématiques comme : l'interculturalité, les stéréotypes et préjugés, la santé, l'alimentation, le genre...

Tunisie	Sousse	Association "Les amis de la créativité"	SC	éducation, environnement	L'association vise à impulser la créativité chez les jeunes. Elle mène des actions visant à développer la créativité des jeunes, que ce soit des élèves des écoles primaires, des collégiens, des lycéens ou des étudiants. L'association intervient dans plusieurs domaines : environnement, éducation, lutte contre la drogue, citoyenneté, culture, emploi, etc.	Missions : - Participer à des campagnes de propreté -Sensibiliser autour du changement climatique et de l'épuisement des ressources en eau -Sensibiliser aux tris sélectifs des déchets -Participer au développement d'un projet sur le sujet de la drogue et de la sensibilisation à la prévention des risques
Tunisie	Sfax	Scouts tunisiens de Sfax	CES	Education	Le groupe local de scouts tunisiens Hay Habib a pour objectif d'assurer des activités de scoutisme et une animation socio-éducative pour des enfants et jeunes de 6 à 17 ans.	Missions : 1/ collecter tout ce qui est en relation avec les enfants de 0 à 12 ans, trier les dons 2/ construire des objets avec les écoles moyennant des déchets en bois et en plastiques collectés par les élèves 3/ participer aux différentes activités du projet « Ma Ferme pédagogique » : animation dans des écoles, plantations d'arbre, plantation de plantes, gestion de déchets en bois, gestions de déchets en plastiques, installation de composteurs, etc. 4/ participer à l'encadrement des enfants des scouts durant les sortis et les camp scouts
Tunisie	Sfax	Scouts tunisiens de Sfax	CES	Education	Le groupe local de scouts tunisiens Hay Habib a pour objectif d'assurer des activités de scoutisme et une animation socio-éducative pour des enfants et jeunes de 6 à 17 ans.	Missions : 1/ collecter tout ce qui est en relation avec les enfants de 0 à 12 ans, trier les dons 2/ construire des objets avec les écoles moyennant des déchets en bois et en plastiques collectés par les élèves 3/ participer aux différentes activités du projet « Ma Ferme pédagogique » : animation dans des écoles, plantations d'arbre, plantation de plantes, gestion de déchets en bois, gestions de déchets en plastiques, installation de composteurs, etc. 4/ participer à l'encadrement des enfants des scouts durant les sortis et les camp scouts
Sénégal	Guedewiaye	G/Hip-Hop	SC	Culture	G Hip Hop est une association sénégalaise, située à Guédiawaye (Dakar). Elle a pour objectif de promouvoir la diversité culturelle ; produire, promouvoir et diffuser des événements artistiques et culturels ; nouer et renforcer la coopération Sud-Sud, Nord-Sud ; contribuer à la formation des jeunes par le biais du hip-hop et participer à leur réinsertion sociale.	Missions : - Aide à la mise en place d'activités culturelles - Soutien et développement des supports de communication pour améliorer la visibilité de la structure sur les réseaux sociaux - Soutien à la mise en place à un événement grand public organisé par la structure d'accueil (danse, théâtre, BD) - Favoriser l'échange interculturel et l'échange de pratiques au sein de la structure d'accueil - Appui à l'information et à la sensibilisation de différents publics aux pratiques et aux actions culturelles de la structure.
Sénégal	Yoff	Fédération rugby Sénégal	SC	Sport	La Fédération Sénégalaise de Rugby a été créée en 1960. Elle vise à promouvoir ce sport dans tout le territoire sénégalais. Grâce à son programme de développement ambitieux au niveau national et à l'engagement de ses membres, le nombre de clubs a doublé en 10 ans et le nombre de licenciés est passé de 5.000 à 7.000 dont 3.000 femmes.	Missions : - Aide à la mise en place des animations d'activités physiques de loisirs à destination d'enfants, adolescents, adultes. - Appui à la création et au développement d'activités, et de temps de sensibilisation autour des notions de citoyenneté et de solidarité internationale et d'interculturalité par les activités physiques. - Aide à la communication sur les actions de la structure pour promouvoir la mixité sociale, l'égalité des chances et l'épanouissement de divers publics - Appui à l'organisation et l'animation d'événements sportifs comme: des tournois, des journées de promotion des activités physiques et de loisirs.

Sénégal	Pikine	Africulturban	SC	Culture	L'association Africulturban a eu pour action première de venir en aide aux populations victimes des inondations via l'organisation de concerts de solidarité. Aujourd'hui, elle tend plus vers un cadre propice à la création musicale, à l'organisation de festivals, à la formation professionnelle, à l'éducation alternative, aux nouvelles technologies de l'information et de la communication et vers le social.	Missions : - Aide à la mise en place et au développement d'activités culturelles : hip hop, slam... - Soutien et développement des supports de communication pour améliorer la visibilité de la structure sur les réseaux sociaux - Soutien à la mise en place et participation à un événement grand public organisé par la structure d'accueil : 8em édition du Flow Up le plus grand concours de danse Hip Hop au Sénégal. - Favoriser l'échange interculturel et l'échange de pratiques au sein de la structure d'accueil - Appui à l'information et à la sensibilisation de différents publics aux pratiques et aux actions culturelles
Sénégal	Pikine	Mairie de Pikine Nord	SC	éducation environnement		
Sénégal	Foundiougne	Conseil départemental de Foundiougne bureau de l'ODEJ	SC			
Guinée Conakry	Conakry	Maraguiri	SC	Culture	MARAGUIRI GUINEE est une association artistique et culturelle qui accompagne la Maison des Jeunes et de la Culture de Kobaya à qualifier son projet pédagogique. Elle propose ainsi des causeries éducatives pour les jeunes, organise des cours d'apprentissage du djembé et de la danse traditionnelle, participe à la préparation d'événements artistiques et culturels pour les habitants, etc.	Missions : Aider à l'animation à destination des enfants ou adolescent - Proposer et aider à l'animation de nouvelles activités éducatives / Culturelles / Artistiques axées sur la diversité, l'éducation pour tous et la migration - Soutenir et communiquer autour des activités de la MJC - Accompagner la troupe de danse Maraguiri au Mois de l'Histoire de l'Afrique et de ses Diasporas 2022 à Boffa - Aider à la recherche de financement de projets au niveau des partenaires locaux et étrangers - Participer à la mise à jour et à la conception des outils de communication : affiches, dépliants, prospectus - Organiser des ateliers pour les jeunes sur les avantages du volontariat, de l'Education à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale
Guinée Conakry	Conakry	Bulles d'encre	SC	Culture	L'Association Bulles d'Encre de Guinée organise annuellement le Festival national de la bande dessinée et de la caricature dénommé « Festival Bulles d'encre de Guinée » (expositions d'albums BD, ateliers techniques, concours national de dessin pour détecter les talents cachés dans les écoles, etc.).	Missions : -Aide à la mise en place et au développement d'activités culturelles - Soutien et développement des supports de communication pour améliorer la visibilité de la structure sur les réseaux sociaux - Soutien à la mise en place et participation à un événement grand public organisé par la structure d'accueil (danse, théâtre, BD). - Favoriser l'échange interculturel et l'échange de pratiques - Appui à l'information et à la sensibilisation de différents publics aux pratiques et aux actions culturelles
Guinée Conakry	Dubreka	Association "Bouche d'air"	SC	Culture	"La Compagnie Bouche d'Air" est une association professionnelle artistique et culturelle pour la promotion des arts dramatiques, de l'action culturelle et du tourisme local.	Missions : -Aide à la mise en place et au développement d'activités culturelles - Soutien et développement des supports de communication pour améliorer la visibilité de la structure sur les réseaux sociaux - Soutien à la mise en place et participation à un événement grand public organisé par la structure d'accueil (danse, théâtre, BD). - Favoriser l'échange interculturel et l'échange de pratiques - Appui à l'information et à la sensibilisation de différents publics aux pratiques et aux actions culturelles

Guinée Conakry	Conakry	MJC Coleah	SC	Culture, éducation, social	L'objectif de la Maison des Jeunes et de la Culture est multiple : favoriser la mobilisation, l'orientation, la formation et l'insertion des jeunes dans le tissu social, favoriser l'apprentissage à la citoyenneté et à la vie démocratique, permettre l'épanouissement des jeunes à travers les loisirs.	Missions : - Aider à la mise en place d'animations ou ateliers pour les enfants et les jeunes autour de la thématique de la protection de l'environnement et du développement durable - Soutenir et communiquer autour des activités de la Maison des Jeunes et de la Culture - Promouvoir les activités de la MJC par les techniques d'animations -Accompagner les projets éducatifs de la MJC - Faire des liens avec d'autres structures
Guinée Conakry	boffa	Mairie de Boffa	SC	Education	La Commune Urbaine de Boffa est située à 150 kilomètres de la capitale Conakry en Guinée Maritime. Elle est dirigée par un Conseil communal composé de 23 conseillers.	Missions : - Aller à la rencontre des jeunes de la ville de Boffa , renforcer les expériences innovantes et développer celles existantes qui promeuvent leur épanouissement (formation, table ronde...) - Appui à la valorisation des jeunes entrepreneurs : mise en places d'évènements, d'activités d'accompagnement des jeunes entrepreneurs - Appui à l'organisation des ateliers de sensibilisation des jeunes au développement durable
Guinée Conakry	Labé	Université de Labé	SC	éducation	L'Université de Labé (UL) est un établissement public à caractère scientifique et technique. C'est une institution de formation et de recherche.	Missions : - Découverte de l'économie sociale familiale - Participer à la mise en œuvre des stages - Appuyer l'animation des travaux de groupes d'étudiants en lien avec ce champ professionnel - Développer et participer au jumelage et à la communication entre les étudiants de l'Université et les étudiants de la filière ESF de Polaris (Limoges) - Participer à la communication
Madagascar	Soavinandriana	Ville de Soavinandriana	SC	éducation	La ville met en œuvre le projet « L'eau ici et là-bas » dans le cadre de la coopération décentralisée avec la Nouvelle-Aquitaine. Ce projet vise à renforcer l'accès à l'eau potable et à l'assainissement dans la commune et renforcer la sensibilisation des populations aux Objectifs du Développement Durable (ODD)	Missions: - participation à des groupes d'échanges entre pairs sur le thème des ODD avec la ville de coopération - Proposer des intervenant.e.s pour diversifier les approches à l'éducation à la citoyenneté (prof de danse, théâtre, vidéaste, etc.) - Participer aux activités de la structure, proposer des animations complémentaires - Contribuer à la sensibilisation de différents publics aux ODD, en créant des supports pédagogiques en lien avec le pays d'origine du volontaire - Créer du lien ou renforcer les liens entre les groupes de jeunes des deux villes de coopération - Préparer une restitution en fin d'année scolaire (spectacle, exposition, etc.)
Serbie	Nis	Association pour le développement local de Kamenica	CES	développement, éducation, social	L'association pour le développement local de Kamenica (Udruženje za lokalni razvoj Kamenica) est une organisation à but non lucratif qui regroupe des membres très divers rassemblés autour d'un objectif commun : dynamiser la région morne et pauvre du sud-est de la Serbie.	Missions : 1. Participer aux projets de développement citoyen à Niš et dans sa région rurale (rencontre avec des partenaires et des institutions locales, création d'un réseau régional pour accompagner l'emploi des jeunes, diffuser des bonnes pratiques, fédérer les acteurs locaux, etc.) 2. Proposer des activités pédagogiques et interculturelles pour jeunes et adultes 3. Participer aux projets en lien avec la coopération Gironde-Niš 4. Participer aux projets-phares de l'année : journée anti-tabac, journée internationale des droits des femmes, etc.



MISSION DE VOLONTARIAT INTERNATIONAL

« APPUI AUX ANIMATIONS SPORTIVES ET EDUCATIVES »



Association Les Enfants de l'Ovale Maroc, Mers El Kheir, Maroc



11 janvier – 10 juillet 2022

Programme WECCEE, Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un projet de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique et également depuis 2019 du Corps Européen de Solidarité.

Ce projet, précurseur dans le domaine, a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager dans une structure aquitaine. Depuis, le projet n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Pérou ou le Vietnam) et en accueillant de plus en plus de volontaires, 56 en 2019-2020. L'année dernière, nous avons dû adapter le programme au contexte sanitaire, pour le réaliser sans mobilité internationale. Nous voilà cette année à la huitième édition de WECCEE !

La spécificité de ce projet est de réaliser une mission en binôme, sur une même thématique en lien avec les questions d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale. Cela permet de renforcer la dimension interculturelle de ces expériences de volontariat.

→ <http://cooleursdumonde.org/>

Structure d'accueil : association Les Enfants de l'Ovale Maroc

L'association « Les Enfants de l'Ovale Maroc » (EDOM) a été créée en 2004 pour venir en aide aux enfants dans des quartiers défavorisés. En utilisant les valeurs humaines du rugby, cette association de bénévoles et de salariés participe au développement moral, social, physique et éducatif de près de 300 enfants de 6 à 16 ans, à Mers el Kheir, dans la banlieue de Rabat, au Maroc.

Ses champs d'intervention :

- L'encadrement et l'accompagnement dans le parcours scolaire
- La participation à l'amélioration des conditions de vie des familles
- L'amélioration de leurs relations sociales et culturelles avec leur environnement
- Activités permettant une ouverture socio-culturelle sur le monde
- La conception, la réalisation et l'animation de projets éducatifs.

Ses ambitions :



- Contribuer à la réussite scolaire des enfants d'EDOM dans l'enseignement primaire et secondaire
- Augmenter le nombre « d'enfants d'EDOM » inscrits en enseignement professionnel et supérieur
- Contribuer à la création de microentreprises de différents métiers pour favoriser l'autonomie financière des familles
- Favoriser le développement du rugby féminin au Maroc
- Pérenniser la pratique sportive après 16 ans
- Ériger le site de Mers El Kheir en « Site Pilote » et élargir son action à d'autres communes du Royaume ayant des populations dans le besoin.
- démarche d'ouverture au monde et d'éducation à la citoyenneté internationale

→ <https://www.enfantsdelovale.org/>

Mission de volontariat

Les activités envisagées sont les suivantes :

- ❖ Appui aux activités de soutien scolaire et d'aide aux devoirs des enfants d'EDOM
- ❖ Appui aux animations artistiques et culturelles – Théâtre, peinture, danse, bibliothèque...
- ❖ Appui à l'encadrement sportif : rugby, basketball, hand Ball, gymnastique...
- ❖ Apporter une ouverture interculturelle
- ❖ Dialogue avec les éducateurs sportifs, éducatifs et culturels et bénévoles, échange d'idées pour contribuer au développement de l'animation sportive, éducative et culturelle
- ❖ Regard avec du recul sur les processus mis en place pour l'animation sportive, éducative et culturelle.

- ❖ Découverte interculturelle : la découverte du pays d'accueil, de la culture fait partie intégrante du volontariat.

- ❖ Projet personnel : la mission du/de la volontaire pourra également porter sur un projet spécifique en fonction des centres d'intérêts, des envies et de ses compétences

- ❖ Education à la citoyenneté et à la solidarité internationale : le/la volontaire est dans une

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du programme du Corps Européen de Solidarité.

→ https://europa.eu/youth/solidarity_fr

Modalités pratiques

Logement : un logement proche du lieu de mission est mis à disposition gratuitement au/à la volontaire.

Transport AR jusqu'au lieu de mission : prise en charge du trajet aller-retour selon forfait kilométrique.



Indemnité : l'indemnité mensuelle du Corps Européen de Solidarité dépend du pays de mission. Au Maroc elle est de 240€/mois : 150€ pour l'alimentation et 90€ d'argent de poche.

Assurance : une assurance internationale est prise en charge par le Corps Européen de Solidarité.

Cours de langue : des cours de langue sont proposés gratuitement aux volontaires.

Formations : le programme WECCEE contient deux formations obligatoires :

- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECSI) à Cool'eurs du Monde – Janvier 2022

Qu'est-ce que l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale ?

- Il s'agit d'une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective.
- Une démarche porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle.
- Une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale.

Le volontariat débutera par deux semaines d'intégration et de préparation à la mission ECSI à Cool'eurs du Monde. Ces temps de formation seront rythmés par différentes ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturalité, construction d'une animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Bilan à Cool'eurs du Monde – Juin 2022

Le volontariat se conclura par deux semaines de bilan, de restitution et de valorisation avec l'accompagnement de Cool'eurs du Monde.

Le programme du Corps Européen de Solidarité contient une formation obligatoire de 4 jours sur les thèmes de l'engagement et de l'interculturalité.

Profil

- ❖ Ne jamais avoir effectué de volontariat en Corps Européen de Solidarité
- ❖ Avoir entre 18 et 30 ans
- ❖ Avoir envie de s'engager et d'apprendre, de découvrir un nouveau pays, une nouvelle structure de travail, bref, être motivé-e !

Sélection

La sélection du/de la volontaire sera effectuée uniquement selon la motivation des candidat-es. Des entretiens de motivation auront lieu durant le mois d'octobre.

Envoyez-nous votre candidature par mail avant le 15 octobre 2021 :

Cassandra Lebouc - europa@cooleursdumonde.org - 07 66 61 19 36



MISSION DE VOLONTARIAT INTERNATIONAL

« ANIMATION DES ACTIONS D'ÉDUCATION À L'ENVIRONNEMENT ET AU DÉVELOPPEMENT DURABLE »



Association Ifker, Moulay Idriss (Meknès), Maroc



11 janvier – 10 juillet 2022

Programme WECCEE, Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un projet de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique et également depuis 2019 du Corps Européen de Solidarité.

Ce projet, précurseur dans le domaine, a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager dans une structure aquitaine. Depuis, le projet n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Pérou ou le Vietnam) et en accueillant de plus en plus de volontaires, 56 en 2019-2020. L'année dernière, nous avons dû adapter le programme au contexte sanitaire, pour le réaliser sans mobilité internationale. Nous voilà cette année à la huitième édition de WECCEE !

La spécificité de ce projet est de réaliser une mission en binôme, sur une même thématique en lien avec les questions d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale. Cela permet de renforcer la dimension interculturelle de ces expériences de volontariat.

→ <http://cooleursdumonde.org/>

Structure d'accueil : association Ifker

L'association Ifker d'éducation à l'environnement et développement durable est une association marocaine qui œuvre dans le Zerhoun, dans la province (préfecture) de Meknès. Elle a été créée en juin 2014. Elle travaille dans le champ du développement territorial durable et participe à la mise en place de plusieurs actions de protection de la nature et des patrimoines ruraux, d'écotourisme, de renforcement des capacités entrepreneuriales des jeunes ruraux, des élus, des enseignants dans le cadre des clubs d'environnement des écoles et des acteurs des organisations de l'économie sociale solidaire.

Ifker a développé une notoriété auprès des élus, des administrations territoriales et anime un réseau d'association du Moyen Atlas.

Objectifs de l'association:



- La mise en place, l'organisation et l'animation d'une dynamique de l'éducation à l'environnement, de développement durable et de la protection des patrimoines ruraux.
- La promotion d'activités entrepreneuriales ayant des retombées positives sur la protection de l'environnement (écotourisme, produits du terroir, agrotourisme etc.)
- L'accompagnement de projets d'activités génératrices de revenus et de développement local.
- Le développement de coopération avec les organisations internationales de mêmes buts pour favoriser les échanges interculturels et écocitoyenneté.

→ <https://associationifker.com/>

Mission de volontariat

- ❖ Appui à la structuration et à la planification des différentes activités de sensibilisation et d'animation (dynamisation des clubs de l'environnement et du développement durable, offre d'activités, événements...)
- ❖ Contribution au montage des activités d'animation innovantes en relation avec les projets
- ❖ Animation des actions d'éducation à l'environnement et développement durable au sein des structures éducatives partenaires, du site archéologique de Volubilis et dans le local de l'association)
- ❖ Participation à la valorisation des animations, au suivi et au bilan des activités
- ❖ Participation aux projets collectifs de l'association IFKER (chantiers de jeunesse, événements divers...) en concertation avec le Bureau.
- ❖ Contribution à l'effort de communication de l'association IFKER (réseaux sociaux, page Facebook, site web, Instagram, ...) en concertation avec le Bureau.

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du programme du Corps Européen de Solidarité.

→ https://europa.eu/youth/solidarity_fr

Modalités pratiques

Logement : un logement proche du lieu de mission est mis à disposition gratuitement au/à la volontaire.

Transport AR jusqu'au lieu de mission : prise en charge du trajet aller-retour selon forfait kilométrique.

Indemnité : l'indemnité mensuelle du Corps Européen de Solidarité dépend du pays de mission. Au Maroc elle est de 240€/mois : 150€ pour l'alimentation et 90€ d'argent de poche.

Assurance : une assurance internationale est prise en charge par le Corps Européen de Solidarité.

Cours de langue : des cours de langue sont proposés gratuitement aux volontaires.

Formations : le programme WECCEE contient deux formations obligatoires :



- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECSI) à Cool'eurs du Monde – Janvier 2022

Qu'est-ce que l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale ?

- Il s'agit d'une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective.
- Une démarche porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle.
- Une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale.

Le volontariat débutera par deux semaines d'intégration et de préparation à la mission ECSI à Cool'eurs du Monde. Ces temps de formation seront rythmés par différentes ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturalité, construction d'une animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Bilan à Cool'eurs du Monde – Juin 2022

Le volontariat se conclura par deux semaines de bilan, de restitution et de valorisation avec l'accompagnement de Cool'eurs du Monde.

Le programme du Corps Européen de Solidarité contient une formation obligatoire de 4 jours sur les thèmes de l'engagement et de l'interculturalité.

Profil

- ❖ Ne jamais avoir effectué de volontariat en Corps Européen de Solidarité
- ❖ Avoir entre 18 et 30 ans
- ❖ Avoir envie de s'engager et d'apprendre, de découvrir un nouveau pays, une nouvelle structure de travail, bref, être motivé-e !

Sélection

La sélection du/de la volontaire sera effectuée uniquement selon la motivation des candidat-es. Des entretiens de motivation auront lieu durant le mois d'octobre.

Envoyez-nous votre candidature par mail avant le 15 octobre 2021 :

Cassandra Lebouc - europa@cooleursdumonde.org - 07 66 61 19 36



MISSION DE VOLONTARIAT INTERNATIONAL

« PARTICIPER AU PROJET TOURISTIQUE ET ENVIRONNEMENTAL DE PARCS NATURELS FRANCO-MAROCAINS »



Association Ifker, Moulay Idriss (Meknès), Maroc



11 janvier – 10 juillet 2022

Programme WECCEE, Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un projet de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique et également depuis 2019 du Corps Européen de Solidarité.

Ce projet, précurseur dans le domaine, a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager dans une structure aquitaine. Depuis, le projet n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Pérou ou le Vietnam) et en accueillant de plus en plus de volontaires, 56 en 2019-2020. L'année dernière, nous avons dû adapter le programme au contexte sanitaire, pour le réaliser sans mobilité internationale. Nous voilà cette année à la huitième édition de WECCEE !

La spécificité de ce projet est de réaliser une mission en binôme, sur une même thématique en lien avec les questions d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale. Cela permet de renforcer la dimension interculturelle de ces expériences de volontariat.

→ <http://cooleursdumonde.org/>

Structure d'accueil : association Ifker

L'association Ifker d'éducation à l'environnement et développement durable est une association marocaine qui œuvre dans le Zerhoun, dans la province (préfecture) de Meknès. Elle a été créée en juin 2014. Elle travaille dans le champ du développement territorial durable et participe à la mise en place de plusieurs actions de protection de la nature et des patrimoines ruraux, d'écotourisme, de renforcement des capacités entrepreneuriales des jeunes ruraux, des élus, des enseignants dans le cadre des clubs d'environnement des écoles et des acteurs des organisations de l'économie sociale solidaire.

Ifker a développé une notoriété auprès des élus, des administrations territoriales et anime un réseau d'association du Moyen Atlas.

Objectifs de l'association:



- La mise en place, l'organisation et l'animation d'une dynamique de l'éducation à l'environnement, de développement durable et de la protection des patrimoines ruraux.
- La promotion d'activités entrepreneuriales ayant des retombées positives sur la protection de l'environnement (écotourisme, produits du terroir, agrotourisme etc.)
- L'accompagnement de projets d'activités génératrices de revenus et de développement local.
- Le développement de coopération avec les organisations internationales de mêmes buts pour favoriser les échanges interculturels et écocitoyenneté.

Mission de volontariat

Participer à la mise en place de projets de la coopération décentralisée (Parc Naturel Régional des Landes de Gascogne – Conseil Provincial de Meknès - IFKER) et du projet de développement du tourisme durable en partenariat avec les organisations des professionnels du tourisme la Région Fès-Meknès.

- ❖ Appui aux différentes actions et projets de la coopération décentralisée (rencontres avec les partenaires, planification et participation à la mise en place des actions de la coopération...)
- ❖ Appui à la communication sur les projets et actions de l'association via les outils numériques : (Facebook, Instagram, Site internet...)
- ❖ En partenariat avec les organisations des professionnels du tourisme de la Région Fès-Meknès, particulièrement l'Association de l'Industrie Hotellière de Meknès, participation à l'élaboration d'un projet de développement du tourisme durable.
- ❖ Appui à l'organisation d'un atelier de concertation avec les professionnels de tourisme.
- ❖ Connection entre les actions du projet de restauration des mosaïques du site archéologique de Volubilis et du projet de création d'un parc naturel dans la région du Zerhoun
- ❖ Contribuer à la rédaction de compte-rendus des différentes actions menées dans le cadre du projet.
- ❖ Participation à l'animation des relations de partenariat entre le PNRLG, IFKER, le Conseil Provincial de Meknès et d'autres institutions impliquées.
- ❖ Participation aux projets collectifs de l'association IFKER (chantiers de jeunesse, évènements divers...) en concertation avec le Bureau.
- ❖ Contribution à l'effort de communication de l'association IFKER (réseaux sociaux, page Facebook, site web, Instagram, ...) en concertation avec le Bureau.

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du programme du Corps Européen de Solidarité.

➔ https://europa.eu/youth/solidarity_fr

Modalités pratiques

Logement : un logement proche du lieu de mission est mis à disposition gratuitement au/à la volontaire.



Transport AR jusqu'au lieu de mission : prise en charge du trajet aller-retour selon forfait kilométrique.

Indemnité : l'indemnité mensuelle du Corps Européen de Solidarité dépend du pays de mission. Au Maroc elle est de 240€/mois : 150€ pour l'alimentation et 90€ d'argent de poche.

Assurance : une assurance internationale est prise en charge par le Corps Européen de Solidarité.

Cours de langue : des cours de langue sont proposés gratuitement aux volontaires.

Formations : le programme WECCEE contient deux formations obligatoires :

- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECSI) à Cool'eurs du Monde – Janvier 2022

Qu'est-ce que l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale ?

- Il s'agit d'une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective.
- Une démarche porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle.
- Une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale.

Le volontariat débutera par deux semaines d'intégration et de préparation à la mission ECSI à Cool'eurs du Monde. Ces temps de formation seront rythmés par différentes ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturalité, construction d'une animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Bilan à Cool'eurs du Monde – Juin 2022

Le volontariat se conclura par deux semaines de bilan, de restitution et de valorisation avec l'accompagnement de Cool'eurs du Monde.

Le programme du Corps Européen de Solidarité contient une formation obligatoire de 4 jours sur les thèmes de l'engagement et de l'interculturalité.

Profil

- ❖ Ne jamais avoir effectué de volontariat en Corps Européen de Solidarité
- ❖ Avoir entre 18 et 30 ans
- ❖ Avoir envie de s'engager et d'apprendre, de découvrir un nouveau pays, une nouvelle structure de travail, bref, être motivé-e !

Sélection

La sélection du/de la volontaire sera effectuée uniquement selon la motivation des candidat-es. Des entretiens de motivation auront lieu durant le mois d'octobre.

Envoyez-nous votre candidature par mail avant le 15 octobre 2021 :

Cassandra Lebouc - europa@cooleursdumonde.org - 07 66 61 19 36

MISSION DE VOLONTARIAT INTERNATIONAL

« PARTICIPATION AUX ACTIVITES DE DEVELOPPEMENT CITOYEN DANS LA REGION DE NIS »



Association for Local Development Kamenica, Niš, Serbie



11 janvier – 10 juillet 2022

Programme WECCEE, Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un projet de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique et également depuis 2019 du Corps Européen de Solidarité.

Ce projet, précurseur dans le domaine, a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager dans une structure aquitaine. Depuis, le projet n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Pérou ou le Vietnam) et en accueillant de plus en plus de volontaires, 56 en 2019-2020. L'année dernière, nous avons dû adapter le programme au contexte sanitaire, pour le réaliser sans mobilité internationale. Nous voilà cette année à la huitième édition de WECCEE !

La spécificité de ce projet est de réaliser une mission en binôme, sur une même thématique en lien avec les questions d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale. Cela permet de renforcer la dimension interculturelle de ces expériences de volontariat.

→ <http://cooleursdumonde.org/>

Structure d'accueil : Association for Local Development Kamenica

L'association pour le développement local de Kamenica (Udruženje za lokalni razvoj Kamenica) est une organisation à but non lucratif et non partisane créée en 2008. Elle regroupe des membres très divers rassemblés autour d'un objectif commun : dynamiser la région morne et pauvre du sud-est de la Serbie. En effet, cette région est petite et la société civile y est peu développée.

La diversité des membres actifs a permis de réaliser :

- ❖ des projets et des actions qui contribuent à la création d'un environnement de développement plus propice.
- ❖ des projets de soutien orientés vers l'emploi des catégories de citoyens aptes au travail et difficilement employables.
- ❖ des projets destinés aux enfants et aux jeunes ;
- ❖ des actions d'aide humanitaire urgente, dans lesquels l'association prend soin des enfants et des jeunes.



A travers une variété de projets, l'AfLD a contribué au développement de la société civile, spécialisée dans différents domaines (personnes handicapées, Roms, écologie, culture, associations locales de personnes âgées...).

Aujourd'hui (6 ans après la création), elle rassemble 26 membres actifs et 50-90 bénévoles – notamment des anciens usagers prêts à aider et à agir. L'association est dirigée par le comité administratif avec un président, choisi par le conseil d'association par vote.

Mission de volontariat

Il sera proposé au/à la volontaire de :

1. Participer aux projets de l'AfLD Kamenica en lien avec le développement citoyen à Niš et dans sa région rurale (rencontre avec des partenaires et des institutions locales, création d'un réseau régional pour accompagner l'emploi des jeunes, diffuser des bonnes pratiques, fédérer les acteurs locaux, etc.)
2. Proposer des activités pédagogiques pour jeunes et adultes (en lien avec l'interculturalité)
3. Participer aux projets en lien avec la coopération Gironde-Niš
4. Participer aux projets-phares de l'année : journée anti-tabac, journée internationale pour les droits des femmes, journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale, journée mondiale de la santé, journée de l'Europe, fête des musées, etc.

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du programme du Corps Européen de Solidarité.

→ https://europa.eu/youth/solidarity_fr

Modalités pratiques

Logement : un logement proche du lieu de mission est mis à disposition gratuitement au/à la volontaire.

Transport AR jusqu'au lieu de mission : prise en charge du trajet aller-retour selon forfait kilométrique.

Indemnité : l'indemnité mensuelle du Corps Européen de Solidarité dépend du pays de mission. En Serbie elle est de 240€/mois : 150€ pour l'alimentation et 90€ d'argent de poche.

Assurance : une assurance internationale est prise en charge par le Corps Européen de Solidarité.

Cours de langue : des cours de langue sont proposés gratuitement aux volontaires.

Formations : le programme WECCEE contient deux formations obligatoires :

- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECIS) à Cool'eurs du Monde – Janvier 2022

Qu'est-ce que l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale ?

- Il s'agit d'une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective.
- Une démarche porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle.
- Une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale.



Le volontariat débutera par deux semaines d'intégration et de préparation à la mission ECSI à Cool'eurs du Monde. Ces temps de formation seront rythmés par différents ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturalité, construction d'une animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Bilan à Cool'eurs du Monde – Juin 2022

Le volontariat se conclura par deux semaines de bilan, de restitution et de valorisation avec l'accompagnement de Cool'eurs du Monde.

Le programme du Corps Européen de Solidarité contient une formation obligatoire de 4 jours sur les thèmes de l'engagement et de l'interculturalité.

Profil

- ❖ Être originaire de Gironde
- ❖ Ne jamais avoir effectué de volontariat en Corps Européen de Solidarité
- ❖ Avoir entre 18 et 30 ans
- ❖ Avoir envie de s'engager et d'apprendre, de découvrir un nouveau pays, une nouvelle structure de travail, bref, être motivé-e !

Sélection

La sélection du/de la volontaire sera effectuée uniquement selon la motivation des candidat-es. Des entretiens de motivation auront lieu durant le mois d'octobre.

Envoyez-nous votre candidature par mail avant le 15 octobre 2021 :

Cassandra Lebouc - europa@cooleursdumonde.org - 07 66 61 19 36



MISSION DE VOLONTARIAT INTERNATIONAL

« PARTICIPATION A LA MISE EN PLACE DE JARDINS PEDAGOGIQUES MENES EN PERMACULTURE POUR INSTAURER UNE ALIMENTATION DURABLE DANS LA COMMUNE D'EL MENZEH. »



Association Nabta, El Menzeh, Maroc



11 janvier – 10 juillet 2022

Programme WECCEE, Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un projet de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique et également depuis 2019 du Corps Européen de Solidarité.

Ce projet, précurseur dans le domaine, a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager dans une structure aquitaine. Depuis, le projet n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Pérou ou le Vietnam) et en accueillant de plus en plus de volontaires, 56 en 2019-2020. L'année dernière, nous avons dû adapter le programme au contexte sanitaire, pour le réaliser sans mobilité internationale. Nous voilà cette année à la huitième édition de WECCEE !

La spécificité de ce projet est de réaliser une mission en binôme, sur une même thématique en lien avec les questions d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale. Cela permet de renforcer la dimension interculturelle de ces expériences de volontariat.

→ <http://cooleursdumonde.org/>

Structure d'accueil : association Nabta Maroc

NABTA MAROC est une association à but non lucratif, créée en 2015, qui rassemble des chercheurs universitaires et des acteurs de terrain qui travaillent ensemble pour former et accompagner les jeunes, les femmes, les associations et les coopératives de femmes et de jeunes dans les régions rurales et périurbaines du Maroc.

Elle aspire à promouvoir l'intelligence collective en fédérant l'ensemble des acteurs concernés dans une démarche territoriale inclusive orientée principalement sur le renforcement de leurs compétences et la promotion de leur situation économique. Sa principale force est d'avoir réussi à fédérer les autorités locales, les élus locaux, les associations locales et les populations autour du bien-être collectif.

Nabta Maroc œuvre dans l'entrepreneuriat solidaire et durable, à travers la formation, la recherche et l'action sur le terrain au niveau social et économique en vue de contribuer au développement durable



du pays et participer à la dynamique de changement pour un Maroc moderne, solidaire et plus équitable.

L'association intervient dans deux zones marocaines : la Commune d'El Menzeh (Skhirat Témara) et la Commune de M'Hamid El Ghizlane (Zagora).

Ses axes d'intervention principaux sont :

- Le renforcement des capacités
- L'insertion économique et sociale
- La gouvernance inclusive et participative

→ <https://fr-fr.facebook.com/NabtaMaroc/>

Mission de volontariat

L'association NABTA MAROC développe, depuis 2019, un projet de coopération internationale intitulé « Alimentation durable et insertion économique des femmes et des jeunes de la commune rurale d'El Menzeh », impliquant la Province de Hainaut et le WBI. Il cible la mise en place d'une alimentation durable dans 8 sites pilotes de la commune rurale d'El Menzeh (5 écoles publiques et 3 sites pilotes : 1 douar, le centre polyvalent, la maison des jeunes) à travers le développement de potagers familiaux exploités en permaculture, la création de jardins pédagogiques, ainsi que la transformation de produits agricoles issus de ces cultures et le séchage de plantes aromatiques et médicinales (PAM). 2 sites sur les 8 ont déjà été plantés et les productions commencent à voir le jour.

Les missions que nous proposons à la/au volontaire consistent à participer à la poursuite et au développement de ce projet qui se rattache à plusieurs thématiques de l'Education à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI) à savoir les droits humains, les modèles de consommation, le vivre ensemble et l'environnement et climat.

Pratiquement, la/le volontaire pourra participer à :

- ❖ L'entretien des 2 jardins déjà plantés : arrosage (système de goutte à goutte), désherbage, ajouter la paille pour couvrir les planches, etc., pour que les jardins puissent survivre et se développer.
- ❖ La récolte et la transformation des produits agricoles (séchage, confiture confits etc.)
- ❖ La mise en place de jardins potagers basés sur le principe de la permaculture au niveau des autres sites : désherber pour préparer le terrain, tracer les planches et sillons, creuser, retourner la terre, arroser, recouvrir de fumier et de paille, planter...
- ❖ La formation au tri, au recyclage des déchets et à la mise en place du compost.
- ❖ Au travail avec les enseignants et les élèves sur les jardins pédagogiques.
- ❖ La mise en place des activités ludiques avec les enfants en rapport avec la permaculture.
- ❖ Au suivi-évaluation des ateliers de formation et des actions sur terrain
- ❖ A la rédaction de compte-rendus.

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du programme du Corps Européen de Solidarité.

→ https://europa.eu/youth/solidarity_fr

Modalités pratiques



Logement : un logement proche du lieu de mission est mis à disposition gratuitement au/à la volontaire.

Transport AR jusqu'au lieu de mission : prise en charge du trajet aller-retour selon forfait kilométrique.

Indemnité : l'indemnité mensuelle du Corps Européen de Solidarité dépend du pays de mission. Au Maroc elle est de 240€/mois : 150€ pour l'alimentation et 90€ d'argent de poche.

Assurance : une assurance internationale est prise en charge par le Corps Européen de Solidarité.

Cours de langue : des cours de langue sont proposés gratuitement aux volontaires.

Formations : le programme WECCEE contient deux formations obligatoires :

- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECSI) à Cool'eurs du Monde – Janvier 2022

Qu'est-ce que l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale ?

- Il s'agit d'une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective.
- Une démarche porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle.
- Une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale.

Le volontariat débutera par deux semaines d'intégration et de préparation à la mission ECSI à Cool'eurs du Monde. Ces temps de formation seront rythmés par différentes ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturalité, construction d'une animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Bilan à Cool'eurs du Monde – Juin 2022

Le volontariat se conclura par deux semaines de bilan, de restitution et de valorisation avec l'accompagnement de Cool'eurs du Monde.

Le programme du Corps Européen de Solidarité contient une formation obligatoire de 4 jours sur les thèmes de l'engagement et de l'interculturalité.

Profil

- ❖ Ne jamais avoir effectué de volontariat en Corps Européen de Solidarité
- ❖ Avoir entre 18 et 30 ans
- ❖ Avoir envie de s'engager et d'apprendre, de découvrir un nouveau pays, une nouvelle structure de travail, bref, être motivé-e !

Sélection

La sélection du/de la volontaire sera effectuée uniquement selon la motivation des candidat-es. Des entretiens de motivation auront lieu durant le mois d'octobre.

Envoyez-nous votre candidature par mail avant le 15 octobre 2021 :

Cassandra Lebouc - europa@cooleursdumonde.org - 07 66 61 19 36



MISSION DE VOLONTARIAT INTERNATIONAL

« AGISSONS POUR LES ENFANTS, POUR L'ENVIRONNEMENT ET POUR L'ÉDUCATION »



Association des Scouts tunisiens de Sfax, Sfax, Tunisie



11 janvier – 10 juillet 2022

Programme WECCEE, Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un projet de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique et également depuis 2019 du Corps Européen de Solidarité.

Ce projet, précurseur dans le domaine, a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager dans une structure aquitaine. Depuis, le projet n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Pérou ou le Vietnam) et en accueillant de plus en plus de volontaires, 56 en 2019-2020. L'année dernière, nous avons dû adapter le programme au contexte sanitaire, pour le réaliser sans mobilité internationale. Nous voilà cette année à la huitième édition de WECCEE !

La spécificité de ce projet est de réaliser une mission en binôme, sur une même thématique en lien avec les questions d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale. Cela permet de renforcer la dimension interculturelle de ces expériences de volontariat.

→ <http://cooleursdumonde.org/>

Structure d'accueil : association des Scouts tunisiens de Sfax

Nom complet de la structure : groupe local de scouts tunisiens Hay Habib

Création : 1976.

Objectif : assurer des activités de scoutisme et une animation socio-éducative pour une meilleure préparation pour la vie d'enfants et jeunes entre 6 et 17 ans.

Les scouts tunisiens sont reconnus d'utilité publique. A une échelle nationale les scouts comptent plus que 50 000 adhérents. A notre échelle locale, il existe 180 adhérents dont 22 chefs et cheftaines (animateurs – animatrices).

La structure locale Hay Habib est dirigée par un bureau exécutif constitué par 4 personnes.

Mission de volontariat



Il sera proposé au/à la volontaire de contribuer à :

1/ collecter tout ce qui est en relation avec les enfants dès l'âge de 1 jour à 12 ans : des biberons, des sucettes, des jouets, des habits, etc., puis faire le tri des collectes (lavage et sécher les habits, réparation électronique des jouets, etc.) et classer les collectes triés dans des cartons pour faire les dons aux enfants pauvres.

2/ planter des pots de plantes et suivre leur évolution.

3/ construire des objets avec les écoles moyennant des déchets en bois et en plastiques collectés par les élèves.

4/ participer aux différentes activités du projet « Ma Ferme pédagogique » : animation dans des écoles, plantations d'arbre, plantation de plantes, gestion de déchets en bois, gestions de déchets en plastiques, installation de composteurs, etc.

5/ participer à l'encadrement des enfants des scouts durant les sorties et les camps scouts

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du programme du Corps Européen de Solidarité.

→ https://europa.eu/youth/solidarity_fr

Modalités pratiques

Logement : un logement proche du lieu de mission est mis à disposition gratuitement au/à la volontaire.

Transport AR jusqu'au lieu de mission : prise en charge du trajet aller-retour selon forfait kilométrique.

Indemnité : l'indemnité mensuelle du Corps Européen de Solidarité dépend du pays de mission. En Tunisie elle est de 240€/mois : 150€ pour l'alimentation et 90€ d'argent de poche.

Assurance : une assurance internationale est prise en charge par le Corps Européen de Solidarité.

Cours de langue : des cours de langue sont proposés gratuitement aux volontaires.

Formations : le programme WECCEE contient deux formations obligatoires :

- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECSI) à Cool'eurs du Monde – Janvier 2022

Qu'est-ce que l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale ?

- Il s'agit d'une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective.
- Une démarche porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle.
- Une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale.

Le volontariat débutera par deux semaines d'intégration et de préparation à la mission ECSI à Cool'eurs du Monde. Ces temps de formation seront rythmés par différents ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturalité, construction d'une animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Bilan à Cool'eurs du Monde – Juin 2022



Le volontariat se conclura par deux semaines de bilan, de restitution et de valorisation avec l'accompagnement de Cool'eurs du Monde.

Le programme du Corps Européen de Solidarité contient une formation obligatoire de 4 jours sur les thèmes de l'engagement et de l'interculturalité.

Profil

- ❖ Ne jamais avoir effectué de volontariat en Corps Européen de Solidarité
- ❖ Avoir entre 18 et 30 ans
- ❖ Avoir envie de s'engager et d'apprendre, de découvrir un nouveau pays, une nouvelle structure de travail, bref, être motivé-e !

Sélection

La sélection du/de la volontaire sera effectuée uniquement selon la motivation des candidat-es. Des entretiens de motivation auront lieu durant le mois d'octobre.

Envoyez-nous votre candidature par mail avant le 15 octobre 2021 :

Cassandra Lebouc - europa@cooleursdumonde.org - 07 66 61 19 36